



Coyoacán a 17 de febrero de 2023
Boletín: COY/DCS/126

REFUERZAN LAZOS GUATEMALA Y COYOACÁN EN CULTURA Y TURISMO

- *Coyoacán será una de las sedes para conmemorar los 175 años de relaciones diplomáticas entre México y Guatemala, se realizará una semana cultural de ese país en la demarcación*
- *Esto consolida a nuestro histórico ayuntamiento como un referente político y un centro donde las naciones pueden fortalecer aún más sus relaciones: Giovani Gutiérrez Aguilar*
- *Con esta distinción, se marca una estrecha relación entre Guatemala y Coyoacán. Las similitudes entre ambos países son diversas e históricas, tanto en riqueza cultural como en lo económico y social, lo cual nos ha permitido ser poseedores de lazos comunes desde nuestros antepasados Mayas y Aztecas: Mario Búcaro, Ministro de Exteriores de Guatemala*

Con el objetivo de estrechar los lazos de amistad y colaboración entre la alcaldía Coyoacán y la República de Guatemala en materia de cultura y turismo, el alcalde Giovani Gutiérrez Aguilar recibió al ministro de Relaciones Exteriores, Mario Adolfo Búcaro Flores, a quien le dio la bienvenida a la demarcación, considerada la capital cultural de la Ciudad de México y uno de los atractivos turísticos más importantes del mundo.

En el Salón Cabildos del Palacio de Cortés, Gutiérrez Aguilar anunció que las autoridades de este país decidieron incluir a Coyoacán como una de las sedes para conmemorar los 175 años de relaciones diplomáticas entre México y Guatemala y “dar el banderazo a los hermanamientos entre nuestra alcaldía y nuestros hermanos guatemaltecos, sin duda una gran distinción”, agregó.

“Esto consolida a nuestro histórico ayuntamiento como un referente político y un centro donde las naciones pueden fortalecer aún más sus relaciones. Y esto es precisamente lo que ocurrirá en septiembre de 2023, donde seremos testigos de un lazo aún más fuerte entre México y Guatemala, que, además de compartir frontera, la sangre de nuestros antepasados, la cultura y la cosmogonía, compartiremos el amor por Coyoacán”, sostuvo.

Acompañado del director general de Gobierno y Asuntos Jurídicos, Obdulio Ávila Mayo; el director general de Innovación, Planeación, Ordenamiento Territorial y Desarrollo Urbano, Toshimi Hira Ugalde; la directora general de Cultura, Hilda Trujillo Soto y la directora general de Desarrollo Social y Fomento Económico, Gabriela Loya Minero, el alcalde entregó un reconocimiento al Embajador Mario Adolfo Búcaro Flores, declarándolo Huésped Distinguido de la alcaldía Coyoacán.

“Es para mí un alto privilegio y honor recibir esta distinción de esta ciudad emblemática, la tierra que ha visto nacer pintores, escultores, poetas, artistas, e infinidad de personajes, lugar de teatros, expresión cultural y gastronomía que hacen gala a la historia de Coyoacán, sin olvidar, que este lugar fue la casa de



Diego Rivera y Frida Kahlo, quienes fueron y seguirán siendo un referente a nivel mundial en la pintura y el arte”, señaló Búcaro Flores.

Con esta distinción, dijo, se marca el inicio de una estrecha relación entre Guatemala y Coyoacán, por lo que, en la conmemoración del 175 aniversario de relaciones diplomáticas entre ambos países, llevaremos a cabo diversas acciones como el proyecto de la siembra de 175 árboles de la amistad y diversas actividades en la Escuela República de Guatemala como: exposiciones fotográficas y una semana cultural de Guatemala en Coyoacán.

En su oportunidad, el director general de gobierno y Asuntos Jurídicos, Obdulio Ávila Mayo, enfatizó que México y Guatemala han firmado más de 40 acuerdos bilaterales, 23 de ellos entre 2014 y 2019, lo cual refleja el impulso que ha tenido la relación en los últimos años y el compromiso de ambos países para fortalecer la cooperación.

“La historia guatemalteca es digna de ser difundida con mayor ahínco dada su relevancia para nosotros mismos y para las nuevas generaciones; su cultura es esencial, y es con ella con la cual habremos de consolidar abatir brechas que aún separan a pueblos hermanos. Por lo tanto, con admiración y respeto, festejamos su presencia en esta demarcación territorial siempre atenta a los acontecimientos y a la memoria de los pueblos que nos conforman y nos sitúan hacia un porvenir admirable”, subrayó.

Al finalizar el evento, Giovanni Gutiérrez Aguilar entregó al embajador la Tercera Carta de Relación dirigida al Rey Carlos V, la Moneda Conmemorativa de los 500 Años de Coyoacán y una escultura de la artista Frida Kahlo; mientras que el Ministro de Relaciones Exteriores le obsequió una moneda de los 175 años de la Cancillería y el Libro “Tres Mil Años, Riqueza Maya”.

En el evento estuvieron presentes Geovanni Castillo, viceministro de Relaciones Exteriores; el Embajador Marco Tulio Chicas Sosa; Lynsay Hernández de Muñoz, directora general de Relaciones Internacionales Bilaterales; Luis David Vargas Méndez, director general de Protocolo y Ceremonial Diplomático; Víctor Humberto Ramírez Scaglia, director general de Asuntos Consulares y Migratorios y la Ministra Consejera, Dora Elizabeth Olmedo Santos.

oooOOOooo

